

Herr Gozauer

Fair

Gossau soll eine Fair Trade Town werden. Das ist die Absicht des lokalen Claro-Vereins, der seit 30 Jahren den Claro-Weltladen als Fachgeschäft für Fair-Trade-Produkte betreibt. Die Stadt Gossau wirkt gemäss Medienmitteilung an diesem Projekt mit. Der Stadtrat habe das so beschlossen. Das Vorhaben soll von einer Arbeitsgruppe umgesetzt werden. Der Rat hat Stadträtin Helen Alder Frey in die Gruppe delegiert. Die treibende Kraft hinter der Aktion ist aber Brigitta Vuilleumier vom Verein Claro-Weltladen Gossau. Sie hat sich in den letzten Monaten hinter den Kulissen stark für Fair Trade Town Gossau engagiert und die Aktion vorangetrieben. Der Gossauer Stadtrat dokumentiert mit seinem Entscheid die Bereitschaft, sich für mehr Fairness, Gerechtigkeit und Nachhaltigkeit im weltweiten Handel einzusetzen. Gossau ist die zwölfte Schweizer Gemeinde, welche die internationale Auszeichnung Fair Trade Town anstrebt. Diese Auszeichnung erhalten Städte und Gemeinden für ein besonderes Engagement für den fairen Handel. Die Bevölkerung, Betriebe, Restaurants, Cafés, Schulen, Kirchen werden einbezogen und aufgemuntert, nach ihren Möglichkeiten einen Beitrag zu leisten. Konkret kann das heissen, dass am Mittagstisch der Schule nur noch fair gehandelter Zucker verwendet wird oder dass Restaurants den Trend des fairen Konsumierens erkennen und fair gehandelten Kaffee ausschenken. Ziel soll sein, globale Probleme wie Armut, Flucht und Umweltzerstörung mit bewussterem Konsumverhalten zu bekämpfen.

Die Arbeitsgruppe hat bereits erste Anlässe initiiert. Die Gutenberg-Buchhandlung offerierte am 5. Mai ihren Kundinnen und Kunden Fair-Trade-Kaffee und -Schoggi. Am 7. Mai wurde im Rathaus in der Zünipause für einmal Fair-Trade-Kaffee ausgeschenkt. Der World Fair Trade Day vom 12. Mai wurde von der Stadt Gossau als Anlass genommen, Fair Trade Town Gossau zu lancieren. Gleichentags erhielten Frauen im Claro-Weltladen fair gehandelte Muttertagsrosen und wurden Fair-Trade-Kaffee und -Schoggi angeboten. Wie soll es weitergehen? Aktuell werden verschiedene Gossauer Institutionen wie Schulen, Kirchen, Vereine, Fachgeschäfte etc. zu einer Informationsveranstaltung eingeladen. In einem zweiten Schritt soll eine noch breiter abgestützte Arbeitsgruppe gegründet werden, welche Fair Trade Town Gossau umsetzt. Seit 1999 trägt die Stadt Gossau das Label Energiestadt. Zudem haben wir uns mit dem Segen des Stadtrates auf den Weg zur 2000-Watt-Gesellschaft gemacht. Und jetzt streben wir also auch noch die Auszeichnung Fair Trade Town an. Wenn wir das dann geschafft haben, könnten wir uns eventuell daranmachen, uns im fairen Umgang mit unseren Nachbarn zu üben und eine Fair Neighborhood Town zu werden. Wär doch was, oder?

Herzlich, Ihr
Herr Gozauer

Der Treff 13 ist 15 Jahre alt geworden

Jubiläum Vergangenen Sonntag feierten die zahlreichen Besucher des Treff 13 dessen 15-jähriges Bestehen. Es gab reichlich zu essen, zu trinken und zu plaudern. Als musikalische Unterhaltung waren die Jumping Jacks aus Bischofszell vor Ort. So durften die Gäste ihren Sonntagabend gesellig ausklingen lassen.

Bilder: Andrea Babic

